

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PATRIA. LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
 En los demás puntos
 de España 5 » 75 » trimestre.
 Extranjero y Ultramar 10 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, en donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 25 de Agosto de 1881.

LA VERDAD

DESPUES DE LAS ELECCIONES.

Puesto que «El Graduador» lo quiere al negar en su editorial de ayer la victoria moral que ha alcanzado nuestro partido en las últimas elecciones de Diputados á Cortes, aquí nos tiene para probar la verdad que proclamamos muy alto y decir al diario posibilista cuán equivocado está en los juicios que emite en su citado artículo.

El carácter irascible del colega y su poco meditado proceder, le conducirán siempre por derroteros peligrosos; y si hubo una época que solo él en la prensa local publicaba cuánto convenia á sus fines y á la conveniencia de su pontífice, sin que nadie tuviese el valor de contestarle, hoy no puede suceder esto porque, formando parte El Eco de la prensa local y habiendo en ella otros periódicos de la energía que distingue al nuestro, es evidente que los escritos de «El Graduador» no pueden hacer fortuna, porque pronto salimos á rebatir toda inexactitud que contengan.

Sin hacer otras consideraciones respecto á la conducta que sigue el diario posibilista, pasemos á examinar el artículo que nos dedica ayer.

Insistiendo en desconocer la victoria moral que nuestros amigos acaban de alcanzar en los comicios y para rebajar la importancia que dan al partido conservador los 718 votos que obtuvo en Alicante D. Lope Gisbert, dice ayer «El Graduador que una parte muy considerable de los constitucionales disidentes ó amigos del Sr. Terol, han votado al candidato conservador.» Esto es una falsedad que hicimos notar ayer y que vamos á rebatir hoy con la lógica inflexible de los números.

En las cédulas para la designacion de los interventores, nuestro partido presentó 140 firmas de sugetos que convenirá «El Graduador» con nosotros votaron despues al Sr. Gisbert. De aquellos 140 electores faltan 78 para completar los 218 que obtuvo nuestro candidato. ¿Es racional creer que una parte de este insignificante número pertenece á los constitucionales, cuando á nuestro partido le han sobrado elementos para obtenerla, como así podríamos probarlo con datos irrecusables? Cree de buena fé «El Graduador» que nosotros hemos necesitado el concurso de los fusionistas para allegar á los comicios 78 votantes más de los que firmaron

nuestras cédulas para la designacion de los interventores? Si en vista de esta consideracion dice aun el colega con seriedad que los constitucionales nos ayudaron para conseguir aquel resultado, el concepto que nos merecerá «El Graduador» será tan desfavorable á su crédito, como á su prestigio periodístico.

No ignoramos que el triunfo que hemos alcanzado en las últimas elecciones mortifica al posibilismo de Alicante, que supuso al partido conservador compuesto de *media docena* de personas. Ahora que los 218 electores que hemos llevado á las urnas y los 721 en toda la circunscripcion evidencian nuestra importancia, pulverizando aquel error, el diario posibilista *patalea*, se revuelve airado contra nosotros, y valiéndose del sofisma y atribuyéndonos las amalgamas que han existido entre sus amigos y los fusionistas, para sacar triunfante al Sr. Maisonnave, quiere rebajarnos ante la opinion pública, inventando los más peregrinos conceptos y las más burdas falsedades.

Nuestro partido, que tiene prestigio en el pais, no necesita del concurso de los constitucionales para obtener el resultado que ha conseguido en las últimas elecciones. Los que han necesitado del apoyo gubernamental para sacar victoriosa la candidatura posibilista, son los amigos del diario democrático: ellos han votado en la papelleta en que apareció escrito el nombre del señor Maisonnave el de los candidatos ministeriales, y prueban esta verdad todos los que, asistiendo en Alicante á los escrutinios, tuvieron ocasion de leer las papeletas que se sacaron de las urnas. Este hecho que así patentizamos, no solo ha ocurrido en esta Ciudad, pues en Elche, donde el Sr. Maisonnave ha obtenido 191 votos, han resultado, excepcion hecha de 35, los demás unidos á la candidatura de los Sres. Arroyo y Viudes, cosa que prueba que entre posibilistas y constitucionales existió el contubernio para combatir al candidato conservador, porque de otra suerte comprendieron aquellos que no les habia de ser posible vencer las poderosas fuerzas con que cuenta nuestro partido.

Si los hechos á que aludimos no son bastante á convencer á nuestros lectores de la verdad que exponemos, los siguientes curiosos apuntes que publica ayer «La Union Democrática» ratifican nuestros juicios, confirmando la consumacion de la amalgama á que venimos refiriéndonos, establecida para derrotar á nuestro candidato y conseguir un triunfo que no envidiamos á los que lo alcanzaron, valiéndose de una union que reprueban los hombres que estiman la dignidad de los partidos.

El diario democrático se expresa así:

«El lenguaje de los números es muy elocuente. A las alharacas y gritos de triunfo de *El Graduador*, contestamos diciéndole que aquí en la capital, según confesion propia, tiene 104 votos de otros tantos políticos que no son posibilista»

Ahora hay que advertir: en San Juan ha obtenido el señor Maisonnave, 73 votos cuando no llegan á media docena los posibilista.

En Elche, en un colegio, 104; en otro colegio, 77. 181

Aquí pueden contarse 12 posibilistas con derecho á votar.

En Aspe, Eleuterio Maisonnave, en un colegio, 41; en otro colegio, 23. 64

¿Necesitaremos decir que le ha regalado el Gobierno 50 votos?

En Crevillente, candidaturas posibilistas votantes 60

Ni tampoco hay media docena de posibilistas con derecho á votar.

Monóvar. 40

Por aquí anda la mano del Sr. Santonja.

Agost, votos al Sr. Maisonnave. 60

Gracias al Sr. Baquells, pues no conocemos allí ningun posibilista.

Elda, votos posibilistas. 1

Aquí no se quiso aceptar el contubernio.

Ocurre preguntar: dónde están los 120 votos de la eleccion de 1879? El milagro está patente.

Mouforte. 23

Escasamente tiene el Sr. Maisonnave 4

votos.

Novelda. 40

Muchas gracias, Sr. Rizo.

Petrel; el Sr. Maisonnave ha obtenido 80

80 posibilistas en Petrel! ¡ja, ja, ja!

Pinoso. 81

Sr. Rizo, muy bien; es V. sobresaliente

para hacer elecciones.

Creemos que con estos datos, tenemos motivos más que suficientes para llamar al Sr. Maisonnave diputado ministerial.»

Ya lo ha visto «El Graduador» los datos que nos facilita su cofrade, comprueban nuestros juicios y dicen que el Sr. Maisonnave, si es Diputado á Cortes, debe su triunfo á la proteccion de los ministeriales.

Despues que así quedan probadas nuestras afirmaciones, el diario posibilista, si no le ciega la pasion y posee alguna imparcialidad, ha de convenir con nosotros que la candidatura de D. Lope Gisbert ha obtenido un triunfo moral en Alicante y su circunscripcion, porque los 721 electores que la votamos, han concurrido á las urnas solos, sin preceder contubernios con sus adversarios, abandonados de algunos hombres que se llaman conservadores, y luchando con los elementos que encontraron opuestos á su paso.

Mejore «El Graduador» su proceder, no

cacaree tanto el *triumfo* posibilista, pues de continuar como hasta aquí, se expone á que nosotros prosigamos en nuestra patriótica misión de hablar alto para rebatir, como hoy lo hemos hecho, las torpes afirmaciones del colega que quiere sorprender la opinión pública, escribiendo las inexactitudes que vamos apuntando.

Los siguientes párrafos son tomados de una «Crónica política» que publica ayer «La Union Democrática»: en ellos se ocupa el colega de las últimas elecciones de Diputados á Cortés, y confirmando que el triunfo de la candidatura posibilista se debe al apoyo ministerial, pone de manifiesto la ninguna importancia que tiene el posibilismo en el país, con otros hechos que vá á conocer el curioso lector.

El diario democrático, contundente y lógico en sus afirmaciones, se expresa así:

«Si nosotros tuviésemos la seguridad de que el Excmo. Sr. D. Eleuterio Maisonnave y Cuyar, candidato hasta el día 21 por esta circunscripción a la diputación á Cortés, y hoy electo representante de esta circunscripción, no había de incomodarse, le diríamos muchas cosas que se nos ocurren de su política posibilista, y pondríamos de manifiesto las cordiales relaciones que ha sostenido hasta la fecha con el Sr. Banquells, gobernador civil de esta provincia, para suerte del señor Maisonnave; pero como no tenemos esa seguridad, pues conocemos de antiguo al nervioso é impresionable ex ministro federal, nos habremos de contentar con decirle algunas palabras muy en buena armonía, muy en blando y tímido acento proferidas, para que no se le arrugue el entrecejo y quiera hacer y acontecer con nosotros.

Si esta crónica había de ser copia fiel de todo, no bastarían las columnas de *La Union* para pintar el gozo de los amigos del gobierno, al ver á su lado á todo un personaje de la talla de D. Eleuterio, resolviendo expedientes, haciendo estadísticas, poniendo volantes y haciendo visitas á las autoridades para hacer que su candidatura triunfara, á pesar de los pesares. Pero no es esa nuestra pretension, y si la de imponer someramente á los lectores de eso que se llama política al minuto, que consiste en decir una cosa en público y hacer lo contrario en secreto; que se reduce á escribir sendos artículos en los periódicos para tronar contra los vicios de arriba y de abajo, y parapetarse tras la influencia oficial, para cuando se sale victoriosos no poder hacer nada en bien del pueblo.

Verdades son estas que tienen la propiedad de amargar, porque se dirigen al corazon; y cuando éste no está corrompido, la voz de la verdad repercute y se hace sentir.

De hecho el Sr. Maisonnave á la política, entiendo lo mismo la de los ministerios, que se hace en la corte, que la de los villorios que se combina al calor de la chimenea de la casa de campo. Da sus órdenes, y éstas se obedecen, fuerza es confesarlo, con precision admirable, y formula y recaba pactos con sus adversarios cuidando de cubrir las apariencias. En tal concepto es político el Sr. Maisonnave. Elementos extraños á su partido los hace servir como suyos, y hay gobernadores tan canchilos, que caen en burdas redes para facilitar triunfos de que mas tarde ó mas temprano tienen que arrepentirse.

El Sr. Banquells es uno de ellos. Ha creído que podía fiar en promesas posibilistas, y ha dado su valiosa influencia para que el diputado del Gobierno Sr. Arroyo, sacase una miseria de votos en la capital.

A nosotros no nos engañan ya los posibilistas, y buena prueba es que dimos el grito de alerta en su día, sin cuidarnos de lo que decía *El Graduador* cuando daba á entender hipócritamente que los posibilistas darían su apoyo á candidatos nuestros en los distritos donde se presentasen á la lucha. Es ya costumbre inventada en nosotros desconfiar de un adversario que solo vive urtiendo tramas y que quiere los triunfos por sorpresa.»

«La Union» espera en que llegará un día en que, terminados los cabildos políticos establecidos entre ministeriales y posibilistas, ha de darle la razon «Las Circunstancias», y encarándose con «El Graduador», continúa diciendo:

«Si este periódico cierra los oídos á lo que está sucediendo en Aspe con el cambio de Ayuntamiento, y á lo que pasa en Elche con el señor Rodríguez, y el acto de quedarse dormido cierto conservador, mientras se hacía el enjuague; eso no son otra cosa que necesidades de esa política de tira y afloja á que rinde pleito homenaje y de la que no puede ni saber salir.

«El diario democrático, que tan cruel se muestra al ocuparse del triunfo posibilista, concluye su enérgico artículo en estos términos:

«Alejados de la lucha, sin embargo son tantos los abusos y tan monstruosas las coaliciones de que se nos dá cuenta, que apenas comprendemos la osadía del *Graduador* al hablar de unos triunfos que son debidos al apoyo del gobierno monárquico del señor Sagasta. La audacia más grande, la osadía mayor es decir que gracias á que en Elda desaparecieron 8 pliegos se pudo quitar importancia al partido posibilista: Allí no hay partido posibilista, sino en muy escaso número, tan escaso como en Petrel, Aspe y Elche, porque no puede arraigar en nuestra liberal provincia, eso que bajo el nombre de posible es la negacion de la libertad y del derecho. Lo que es que cuando un cacique pacta y cumple, los votos se inventan como tantas otras cosas.

Vengan los nombres de los votantes, y sabremos si entre los que han votado al Sr. Maisonnave, hay la tercera parte de posibilistas. No los hay, y si muchos que obedecen los impulsos que les imprime el que manda.»

Tiene razon nuestro estimado colega, y aplaudimos el acierto y energia que ha empleado para esponer las verdades que acaban de ver nuestros lectores.

Para probar «El Graduador» su falsa afirmacion de que los constitucionales apoyaron al candidato conservador en las últimas elecciones, el colega se complace ayer en trascribir á sus columnas lo que sobre esto ha dicho «Las Circunstancias.»

Si estas son las únicas pruebas que puede exhibir el diario posibilista en justificacion de su inexactitud, declaramos que son bien pobres, en atencion á que lo dicho por el periódico ministerial son declamaciones que escribe en desprestigio de sus correligionarios los constitucionales que acudilla el Sr. Terol.

Presente «El Graduador» otros comprobantes, deje de acoger en sus columnas los ecos de la parcialidad que manifiesta el diario que tan ruda batalla acaba de librar con los que fueron ayer y serán mañana sus amigos, y cuando posea pruebas irrecusables de lo que tan falsamente atestigüa, entonces y solo entonces le será licito poner en duda la lealtad de los hombres y de los partidos que saben mantenerse en su puesto de honor, sin coaligarse como otros en contubernios vergonzosos.

Es verdad: nosotros que tan enemigos somos de dar noticias autorizadas por un se dice, se asegura, hemos oido afirmar, empleamos este procedimiento para dar cuenta de los hechos electorales ocurridos en algunos pueblos de esta circunscripción. Pero «Las Circunstancias» que nos censura ayer porque usamos de aquel medio, debió haberse fijado bien en los escritos en que lo empleamos, en donde constan las debidas salvaguardas que ponen á cubierto la autoridad de nuestro proceder periodístico.

Si así lo hubiera hecho, de seguro que no nos increparia en la forma que lo hace, disgustado tal vez porque las noticias electorales que publicamos, acogiéndonlas como rumores públicos, se han confirmado despues, segun así lo habrán visto nuestros lectores en los *Cabos sueltos* que publicó *El Eco* en su número de ayer.

Ya vé el diario ministerial como la *reprimenda* que nos dá no tiene fundamento y que se revuelve contra él, que ha querido sin duda desvirtuar con el suelto á que contestamos, el mal efecto que produjo en la opinion la conducta que observaron ciertos hombres para conseguir el triunfo que se propusieron en las últimas elecciones.

«El Graduador» es un portento de maravillas. Ayer se presenta como un *adivino*, diciéndonos que sus vaticinios se han cumplido, porque los candidatos cuyo triunfo dió por seguro en el artículo *Triunfos y derrotas* que vió la luz en sus columnas el día 20 del actual, son los mismos que han alcanzado el laurel de la victoria.

O el colega tiene el don de profecía ó es

discipulo de Mme. Le Nommart que poseia el arte de echar las cartas para descubrir los sucesos del porvenir. Pero nosotros negamos aquel don y este arte al diario posibilista, porque sus vaticinios no han tenido nada de particular en atencion, á que antes de las elecciones debia poseer la clave de su resultado, por lo que despues hemos sabido y leído en los periódicos.

Ayer empezó á repartirse la entrega 51 de la «Crónica de Alicante» que por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento está publicando nuestro querido amigo D. Rafael Viravens y Pastor, Archivero y Cronista de la Municipalidad.

En dicho cuaderno se hacen constar interesantes datos sobre los honores que se hicieron en Alicante á los cadáveres de Carlos IV y de su angusta consorte, cuando en 1818 estuvieron depositados algunos días en la iglesia Colegial de San Nicolás; se habla de la caridad que desplegaron los Alicantinos para socorrer á los habitantes de la Isla Mayor Balear al verse afligidos en 1819 por una epidemia; y refiriendo el Sr. Viravens con una imparcialidad que aplaudimos el movimiento liberal de 1820, apunta la parte que tomaron nuestros padres en este hecho salvador, las fiestas con que fué solemnizado, é indica el cinismo que demostraron entonces nuestros paisanos para perseguir á la faccion de Jaime Alfonso el *Barbudo* que se levantó en la vega de Orihuela contra las libertades públicas y para reconquistar el sistema absoluto.

«La Crónica de Alicante», como se vé, ha llegado ya en su curso á referir los hechos contemporáneos, por lo que despierta el interés de los que buscan su ilustracion en el conocimiento de la historia patria.

Tomamos de «La Correspondencia»

«*El Times* de Lóndres dice, á propósito del asunto de Saida, que en la recepcion del cuerpo diplomático que el miércoles 17 del actual tuvo el ministro de Relaciones exteriores de Francia, el duque de Fernan-Núñez entregó al Sr. Saint-Hilaire la respuesta, que será la última, del gobierno español, respecto á las indemnizaciones por los sucesos de Saida.

En esa nota, breve, pero afectuosa, España se congratula al ver que Francia reconoce la falta de identidad entre sus reclamaciones pendientes por daños causados á súbditos franceses, por carlistas y filibusteros, en la Península y en Cuba, aunque los mantenga como lo hace, hasta resolverlas amistosamente.

No bien hubo entregado el duque de Fernan-Núñez la nota, de la cual como es uso, tenia conocimiento previo, el Sr. Saint Hilaire, preguntó á nuestro embajador á cuánto asciende la suma que España exige por los daños causados á sus súbditos, así como la que crea conveniente como debida á la nacion española.

No se entienda por esto, añadía el ministro de Relaciones exteriores, que Francia acepta este temperamento para servir de precedente; Francia no adquiere por esto ningun género de compromisos para lo futuro; y solo por equidad, no como derecho estricto, se halla dispuesta á deferir á las reclamaciones de España.

Así, pues, sigue diciendo el periódico londinense, la última nota del gobierno francés, será la que se reciba esta semana en Madrid, consiguiendo lo que acabamos de decir, con lo cual habrá quedado definitivamente terminada la negociacion.

El Sr. Saint-Hilaire, termina diciendo el *Times*, mostrará de esa manera cuán injustas son las censuras que se le dirigen por la pretendida extravagancia é intransigencia de su carácter.

Nuestro colega el *Liberal*, toma acta de estas declaraciones, y dice entre otras cosas:

«Sin que nosotros aceptemos la relacion del *Times* como exacta en todas sus partes, no podemos ménos de fijarnos en una declaracion que, á ser cierta, revela hasta que punto Francia estima sus buenas relaciones con España, y cuánta insensatez, cuánta pasion, cuánta saña se ha gastado en la prensa española, atribuyendo al gobierno de la República el mezquino propósito de negar todo género de indemnizacion á los colonos que regresaron á la Península.

Porque, ó nosotros no comprendemos las palabras del *Times*, ó quieren decir que indemnizando Francia directamente á las familias de los españoles perjudicados en Orán, segun la cantidad fijada por nuestro gobierno, entregará á éste tambien la suma convenida para indem-

nizar á las familias perjudicadas que hayan regresado á la Península.»

APERTURA DEL ISTMO DE CORINTO.

El ingeniero ilustre que ha realizado la obra colosal de unir el Mar Rojo con el Mediterráneo, por el canal de Suez, y que proyecta la union del Océano Atlántico con el Océano Pacífico abriendo el istmo de Panamá, se prepara á emprender otra obra comenzada hace 1 800 años, y que no por ser más pequeña deja de ser importante: la apertura del istmo de Corinto.

Sabido es que la parte central de Grecia, la verdadera Grecia ó Livadia, conocida con el nombre Hellas, está unida con la porcion meridional, el antiguo Peloponeso que constituye la Península de Morea, por una gran extension de terreno, que forma el istmo de Corinto y separa el golfo de Egeo del de Lepanto. Diferentes tentativas se han hecho para reunir estos mares; el rey de Grecia ha firmado varios decretos otorgando la concesion de los trabajos, y siempre se han opuesto á ellos dificultades nacidas de falsos perjuicios ó de inexacta apreciacion de las condiciones físicas del terreno y de los mares Egeo y Jónico.

El proyecto parece tener ahora más condiciones de viabilidad. El general Turr, del ejército griego, ha obtenido la concesion para emprender los trabajos, y asociado á M. de Lesseps se propone principiarlos en la primavera próxima y terminarlos en la de 1887.

El concurso de M. de Lesseps es de grandísima valía para la empresa. Nadie tan autorizado como el atrevido ingeniero para emitir opinion sobre estos asuntos, y el de que se trata lo había juzgado favorablemente hace veinticinco años. En 1856, invitado por la Reina de Grecia para hacer una excursion por el istmo y examinar el proyecto de apertura, puso de manifiesto las señales de los trabajos comenzados en tiempo de Neron.

La diferencia de nivel de los mares que, según los sábios, existía, y la supersticion de los obreros, que creían que cada golpe de azada hacía brotar fuentes de sangre, y que se veían salir del suelo espíritus encargados de prohibir á los hombres obra tan temeraria, se dice que fueron la causa de no haberse realizado esta.

Por lo que á la antigüedad se refiere pasa como más cierto que Neron quiso hacer el canal, y que despues de atacar el suelo con un azadon de oro, se vió obligado á abandonar la empresa, para acudir á una sublevacion de los galos. Aún parece más verosímil, como otros aseguran, que los ingenieros romanos suspendiesen los trabajos por haber querido romper el istmo en su parte más estrecha, que es á la vez la más resistente; pues esta explicacion lleva en su abono el hecho de la impresion, que aun hoy puede observarse, dejada sobre las más duras rocas por los primeros golpes de azada.

Si en la actualidad se convierte en hecho el proyecto, la apertura no se verificará por el sitio que los romanos eligieron, sino por otro á poca distancia de aquel, formado de terreno firme tambien, aunque arenoso. La longitud del canal será de unos seis kilómetros y medio, y de 26.000.000 de metros cúbicos los terrenos que habrán de removerse. El presupuesto de gastos se gradua en 65.000.000 de francos, calculando en dos francos cada metro cúbico de trabajo, sobre los que se comprenden 13.000.000 para el término total de la obra.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Con el título *Salamanca, Capdepon y Manteca*, publica *El Diario Español* datos interesantes relativos á las elecciones de Chelva. Según se dice, habiendo adquirido el general Salamanca la seguridad de que el Gobernador de aquella provincia le pondría enfrente un candidato en el distrito de Chelva, así lo participó á sus amigos. Uno de éstos, el Sr. Manteca, le contestó con una carta en la cual le decía:

«No creo que sea Chapa tan inocente que se preste á hacer el ridículo en el distrito de Chelva; pero si, mal aconsejado, se presentara, peor para él, porque estoy seguro que no ha de obtener ni cincuenta votos. No se alarme usted, pues, ni se asuste, porque, quiera el Gobierno ó no quiera, lo que es por esta vez solo usted puede ser el diputado por aquel distrito, «vaya yo ó no vaya, porque estando allí mi suegro es mi presencia completamente inútil.»

Esto era el 11 de Agosto. Al día siguiente, escribió el Sr. Manteca al general, lo que sigue:

«Yo no he de ser ni más realista que el Rey ni más papista que el Papa, y entre usted y yo, no extrañará usted, ni nadie, que me prefiera á mí mismo.

«Ayer, á las siete de la tarde, fui llamado á donde y por quien puede usted figurarse, y con el mayor asombro escuché la orden de que in-

mediatamente me presentara en el distrito de Chelva á sostener mi candidatura frente á frente á la de usted. Expuse algunas observaciones, pero como se me dijera que era cosa resuelta el que usted no fuera diputado, y como si yo no quería serlo no faltaría quien aceptase, forzoso me fué bajar la cabeza y conformarme con una orden y unos sentimientos que abrían para mí el camino del porvenir y de la carrera.»

El General siguió luchando hasta el día 19, en que fué llamado por el capitán general de Valencia, quien le comunicó la orden de salir para Madrid.

El General ofreció cumplirla, pero protestando en el telegrama que sigue:

«Excmo. señor Ministro de la Guerra.—Madrid.—Cumplimentaré orden V. E. Apeo á V. E. sobre lo que coarta mis derechos en momento presentar Gobierno candidato republicano contra mí, impidiendo mi defensa.—*Salamanca.*»

Además del anterior, los candidatos adictos al Gobierno y apoyados por el General, pusieron otro telegrama al Presidente del Consejo de Ministros en esta forma:

«Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.—Candidatos adictos protestamos energicamente de violentísima oposicion del Gobierno despues compromiso neutralidad, y protestamos tambien separacion general Salamanca de lucha legal precisamente momentos eleccion cuando Gobierno presenta candidato antidinástico en Chelva.»

Un Gobernador, dice *El Diario*, que inventa un candidato republicano para combatir á un candidato monárquico, y un Ministro de la Guerra que pone trabas ilegales á la accion de un candidato adicto. Era necesario que los liberales-dinásticos fuesen poder para que se vieran estas enormidades.

El presidente del comité posibilista de Huesca, en telegrama dirigido á *El Globo*, participa el triunfo del Sr. Castejar «tras una de las campañas más rudas que registra la historia electoral de España, luchando contra todos los partidos monárquicos coligados y apasionamientos personales.»

Pero ¿ha dejado de ser monárquico el Gobierno fusionista?

El procurador Sr. Martín Veña ha recibido poder de nuestro amigo el Sr. Romero Robledo para llevar á los tribunales al director de *El Globo*, por considerar injuriosos á su persona algunos escritos del diario posibilista.

De un periódico democrático:

«El Sr. Cánovas ha sido derrotado en Málaga por nuestro correligionario el Sr. Palanca. ¡Echen ustedes bromas, conservadores!»

Alegrías prematuras, porque el Sr. Cánovas ha derrotado al Sr. Palanca. ¡Echen ustedes bromas, demócratas!»

Un diario ministerial pesaroso de que sean diputados los Sres. Cánovas y Romero:

«Si hubiéramos dado, de los que nos sobran, 500 votos á los Sres. Montero Rios y Ruiz Zorrilla, éstos habrían sido los victoriosos, quedando aquellos derrotados.»

¿No habria medio todavía de arreglar esto?...

La batalla electoral en Madrid ha salido como estaba proyectada.

Lo dicen los ministeriales sin pasarse el pañuelo por la cara, porque no hace falta.

GACETILLAS.

Movimiento de poblacion.—En el día de anteayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, cinco nacimientos y dos defunciones.

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Cervera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 39, principal.

Horas de consulta, de diez á una de la tarde.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer á igual hora del de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Español Covadonga, c. Pola, de Valencia, con efectos.

Vapor Guadiana, c. Heredia, de Valencia, con efectos.

Vapor Navidad, c. Zaragoza, de Valencia, con efectos.

Balandra Isabel I, c. Cortés y Terol, de Hems, con esparto.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con esparto y efectos.

Berg. gol. Union, c. Mallau, de Almeria, con lastre.

Laud Rosita, p. Girbau, de Blanes, con maderera y efectos.

DESPACHADOS.

Vapor Navidad, c. Zaragoza, para Málaga, con efectos.

Vapor Besós, c. Garteis, para Argel y escala, con efectos.

Vapor Covadonga, c. Pola, para Bilbao y escala, con efectos.

Vapor Guadiana, c. Heredia, para Cette y escala con efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Bartolomé ap.

SANTO DE MAÑANA.—San Luis y San Ginés de Ariés.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las nueve, misa conventual.

En Santa Maria, á las 8 y media, misa mayor.

SECCION LOCAL.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 24 de Agosto de 1881.

Barómetro	759.52
Termómetro	33,2
Viento	N. E. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	36,2
Id. mínima durante la noche	20,2
Irradiacion nocturna	» »
Evaporacion en milímetros	4,29

SOCIEDAD ECONÓMICA

DE AMIGOS DEL PAIS DE ALICANTE.

Habiendo comenzado yá la instalacion de la Biblioteca popular que esta Sociedad se propone abrir al público á primeros de Octubre próximo, la Junta Directiva ruega á los señores socios y á las personas que gusten contribuir con sus donativos de libros al establecimiento de tan útil centro de instruccion, que se sirvan enviar aquellos, al entresuelo de la casa Consulado, que es donde se está instalando la referida Biblioteca, de diez á doce de la mañana ó de cuatro á seis de la tarde.

Alicante 19 de Julio de 1881.—P. A. de la Junta Directiva, El Secretario, *Carlos Sanchez Palacio.*

SECCION DE RECLAMOS.

AVISO.

En el establecimiento tipográfico de D. Antonio Reus, Jorge Juan, 11 y 13, se halla de venta, á 16 reales ejemplar, el *Diccionario Postal de la Provincia de Alicante*, publicado recientemente por el Administrador principal de correos de la provincia D. José Bermudez de la Corte. De la importancia de este diccionario se ha ocupado ventajosamente la prensa de la localidad, por lo que la recomendamos eficazmente al público.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

Á C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

A L I C A N T E .

Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D Luis Mas y Font.

Curacion radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparacion que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desaparece la inapetencia recordando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y más años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, mas maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Unicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.



LEGÍTIMAS
MÁQUINAS AMERICANAS

PARA COSER.

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.
REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, A L I C A N T E .

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, A L I C A N T E .

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia. Las horchata, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

JORGE JUAN, 11 Y 13.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DEL

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, A L I C A N T E .

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases,

biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, cánulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc.—sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodón, hilo y seda, hilas formes é informes, cuenta-gotas, pezoneras, saca-leches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinceles para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para baños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Curas anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETA.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigera y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, A L I C A N T E .

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer pronta, facil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia. Las orchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete.

Limonada purgante de Citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por eso merece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo, con lo cual puede cualquiera disponer al momento la limonada de citrato de magnesia.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.